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JORNADA DE LAS COMUNICACIONES SOCIALES
La corresponsal de COPE en el Vaticano, Eva Fernández, reflexiona en 
Málaga sobre la comunicación del papa Francisco
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DERECHO A LA VIDA Nota de los 
obispos ante la sentencia sobre el aborto del 
Tribunal Constitucional

La Delegación de Migraciones de la Diócesis 
de Málaga visita Melilla para conocer de 

cerca la realidad del trabajo eclesial de 
acompañamiento a las personas migrantes. 
Los días 12 y 13 de mayo, una representación 

de la delegación diocesana, constituida por 
el Vicario Episcopal para la Acción Caritativa 

y Social, Juan Manuel Ortiz; la delegada de 
Migraciones, Pilar Gallardo; el voluntario 

Antonio Sánchez y la religiosa de la Asunción 
Magdalena Morales, ha viajado a la ciudad 

autónoma con el deseo de establecer contacto 
y trabajar junto a los distintos grupos que 
tratan de cerca la realidad de las personas 

forzadas a migrar.La religiosa de la Asunción Magdalena Morales, miembro de la 
Delegación de Pastoral de Migraciones, abraza a Farida El Messaoudi 
Kharbouch, de Proyecto Alfa, entidad que trabaja con mujeres en 
vulnerabilidad, en el aeropuerto de Melilla

Cáritas celebra su XI Encuentro Diocesano
El 3 de junio se celebra en Alhaurín El Grande el XI Encuentro Diocesano de Cáritas con el lema: “Cáritas, solo 
el amor lo ilumina todo”. La celebración comenzará a las 10.00 horas y tendrá lugar en varios espacios de la 

localidad: teatro “Antonio Gala”, plaza Baja y parroquia Ntra. 
Sra. de la Encarnación. 

Están invitadas a participar todas aquellas personas que 
prestan su servicio en Cáritas desde las parroquias, centros, 
programas o proyectos. Quienes deseen asistir deberán 
inscribirse antes del 26 de mayo rellenando el formulario online 
disponible en caritasmalaga.es o llamando por teléfono al 
número 952 28 72 50 en horario de 10.00 a 13.00 horas.

PÁGINA 3

Detalle del cartel anunciador del encuentro

PÁGINA 5

http://diocesismalaga.es
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSc1IsxIS1oh3usvvJPE1RkDRYiy7Sao8FTSRnAk2LuhM5xxmQ/viewform
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSc1IsxIS1oh3usvvJPE1RkDRYiy7Sao8FTSRnAk2LuhM5xxmQ/viewform
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014057592/caritas-diocesana-celebra-su-xi-encuentro-diocesano/
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Desde que se erigió, en la década de los setenta del siglo pasado, la Delegación de 
Medios conformada en la actualidad por un equipo de excelentes profesionales, 
ha pretendido transmitir la vida diocesana. No maquillamos la vida diocesana.  

Lo que publicamos es rigurosamente cierto. Eso sí, centramos nuestra atención 
en lo bueno, en lo bello, en los frutos del Espíritu en nuestra Iglesia. Buscando 

formar e informar. Y lo hacemos desde las terrazas, también digitales, para 
generar comunión y conocimiento. No se puede amar lo que no se conoce; no 

podemos vivir unidos si no nos queremos o no sabemos qué hacemos. 
Desde la década de los setenta hasta nuestros días la comunicación ha cambiado 
mucho. Pero no ha cambiado el espíritu que ha guiado la información diocesana 

por los diferentes obispos malacitanos: transmitir la belleza de la fe y el 
Evangelio encarnado en la Iglesia local de Málaga.
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Desde las terrazas

Rafael J. PéRez PallaRés
delegado de medios de comunicación social

No fue fácil el papado del santo de 
esta semana, san Gregorio VII (25 de 
mayo). Nada más acceder a la sede de 
Pedro, en 1073, se propuso acabar con la 
corrupción que abundaba en la Iglesia. 
Los obispados y abadías eran repartidos 
al mejor postor o entre las camarillas de 
los poderosos, los sacerdotes llevaban 
en muchas ocasiones una doble vida, 
y la simonía (negocio con los bienes 
espirituales) estaba al orden del día. 

Para ejercer su gobierno, tuvo que 
crear un cuerpo de legados pontificios 
entre monjes de su confianza porque 
no podía fiarse de muchos obispos que 
mantenían contra él una actitud hostil. 

El emperador Enrique IV, viendo que 
perdía sus privilegios, se enfrentó a 
él, promoviendo un antipapa de su 
cuerda y obligando a Gregorio a salir 
de Roma. Murió desterrado, humillado 
y abandonado por haber “amado la 
justicia y odiado la iniquidad”. Aunque 
muchos historiadores ponen el dedo 
en algunos aspectos oscuros de su 
pontificado, lo cierto es que buscó 
siempre el bien de la Iglesia por encima 
del suyo propio.

Curiosamente, en la localidad 
malagueña de Iznate se tiene especial 
devoción a este santo, que es el patrón 
del pueblo y el titular de la parroquia. 

25 DE MAYO
Por Antonio Moreno @antonio1moreno

     el saNTO De la seMaNa

San Gregorio VII. 
Vino a servir, 
no a ser servido Imagen de San Gregorio VII de la parroquia del mismo nombre 

en Iznate, localidad malagueña de la que es patrón

<a href="tel:+34952224357">
https://twitter.com/diocesismalaga
https://www.instagram.com/diocesismalaga/
https://www.facebook.com/DiocesisMalaga/
http://youtube.com/diocesisTV 
http://dmnews.goodbarber.com/download
https://www.diocesismalaga.es/en-los-medios/
http://twitter.com/antonio1moreno
https://www.diocesismalaga.es/313118-el-santo-de-la-semana/
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La Delegación de Migraciones de la Diócesis de Málaga visita Melilla, donde la Iglesia acompaña a una realidad con 
características propias: «en un contexto multicultural e interreligioso, están llevando a Cristo, porque evangelizan 
desde el amor», dice la delegada, Pilar Gallardo
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En Melilla, el equipo de 
Migraciones ha vivido el 

encuentro con comunidades y 
entidades diversas. El día 12 por la 
mañana, visitaron el Proyecto Alfa, 
que lleva la comunidad Fratelli (de 
hermanos de La Salle y Maristas) 
para la intervención socioeducativa, 
trabajando para cambiar la vida de 
mujeres musulmanas en situación 
de vulnerabilidad desde el respeto 
y promoción de sus derechos y 
dignidad.

menores y jóvenes migrantes

Esa tarde, los miembros de la 
Delegación, junto al vicario, se 
acercaron a conocer el trabajo de las 
religiosas de la Divina Infantita en 
su centro para menores migrantes, 
y el de las Hijas de la Caridad, que 
desarrollan talleres y realizan acogida 
y acompañamiento de jóvenes en 
situación de calle. La jornada concluyó 
con la participación en la Misa de la 
parroquia del Sagrado Corazón, que 
estuvo presidida por el vicario de la 
Acción Social, Juan Manuel Ortiz.

El sábado 13 de mayo, los 
representantes del equipo desplazado 

acompañaron la labor de las Hijas de 
María Inmaculada, las religiosas del 
Monte, que conviven y acompañan 
a mujeres e infancia en uno de 
los barrios de mayor presencia 
musulmana de la ciudad autónoma. 
También visitaron la asociación Geum 
Dodou, que acompaña y ayuda a las 
personas migrantes y refugiadas en 
situación de paso hacia la península.

«Ha sido una experiencia 
muy enriquecedora -cuenta Pilar 
Gallardo, la delegada diocesana 
de Migraciones-. Podemos estar 
pendientes de las noticias y saber de 
las actividades y proyectos eclesiales, 
pero hasta que no te acercas a la 
realidad y escuchas de primera mano, 
no puedes percibir todo el trabajo 
que se está haciendo y cuáles son las 
preocupaciones reales a las que hay 
que dar respuesta. Me ha llamado la 
atención la diversidad de carismas, 
cada uno respondiendo, desde su 
sensibilidad propia, a una realidad 
que sabemos compleja. Y, aunque 
haya sido solo un primer contacto, 
hemos podido ir “tomando nota” 
para concretar las prioridades de 
cara a un trabajo eclesial conjunto. 

Se ha hablado de la necesidad del 
acompañamiento personal, de ser 
familia, de atender sus necesidades 
básicas, pero también de incidir en 
sus derechos. De dar a conocer la 
realidad, de ofrecer testimonios, 
del deseo de encontrarnos, de 
coordinarnos como Iglesia, del trabajo 
en red… La verdad es que la Iglesia de 
Melilla tiene mucho que enseñarnos 
sobre la cultura del encuentro. Y no 
sólo por la acción social y caritativa 
que llevan a cabo, sino por la misión 
evangelizadora de la Iglesia».

Para el Vicario para la Acción 
Caritativa y Social, Juan Manuel 
Ortiz, «este viaje era una ilusión de 
este equipo, que desde el inicio de 
su misión estaba deseando conocer 
el trabajo de la Iglesia en Melilla 
con la realidad de la migración, 
que allí se acentúa más por la 
especificidad de esta tierra. Hemos 
tenido la oportunidad de conocer de 
primera mano el trabajo que desde 
las distintas organizaciones están 
llevando a cabo: una tarea grande, 
ingente en algunas ocasiones, como 
nos cuentan, y que para nosotros es 
una llamada de atención».

eN PORTaDa

La Iglesia de Melilla, ejemplo 
de cultura del encuentro

Ana Medina @_anamedina_

El vicario para la Acción Caritativa y Social, Juan Manuel Ortiz Palomo (de blanco), preside uno de los encuentros mantenidos en la ciudad de Melilla

http://twitter.com/_anamedina_
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014057645/la-iglesia-de-melilla-tiene-mucho-que-ensenarnos-sobre-la-cultura-del-encuentro/


El pasado 9 de febrero de 2023 
el Tribunal Constitucional rechazó, 

después de 13 años, la ponencia que 
declaraba inconstitucional la “Ley 
orgánica 2/2010 de salud sexual y 
reproductiva y de la interrupción 

voluntaria del embarazo”, pidiendo 
una nueva ponencia.

En aquella ocasión ya alertamos 
del peligro que supondría votar 
a favor de una nueva ponencia 

que presentara el aborto como un 
derecho, avalando de este modo 

una ley ideológica, acientífica y 
que promueve la desigualdad. 
Lamentablemente se acaba de 

aprobar dicha ponencia que declara 
constitucional que haya seres 

humanos que no tienen derechos. 
“¿Cómo es posible hablar todavía de 

dignidad de toda persona humana, 
cuando se permite matar a la más 

débil e inocente? ¿En nombre de 
qué justicia se realiza la más injusta 

de las discriminaciones entre las 
personas, declarando a algunas 

dignas de ser defendidas, mientras a 
otras se niega esta dignidad?”.

Hacemos nuestras las 
palabras que el papa Francisco ha 

pronunciado recientemente sobre 
el tema: “Este es el camino nefasto 

de las colonizaciones ideológicas 
que (…) anteponen a la realidad 

de la vida conceptos reductivos de 
libertad, por ejemplo, presentando 

como conquista un insensato 
derecho al aborto”. Una vez más 

constatamos que “el derecho a 
decidir y el deseo-sentimiento 
adquieren categoría jurídica al 

servicio de la construcción de un 
nuevo modelo social, para lo que es 
preciso «deconstruir» lo esencial 

del sistema vigente”.
Ante la aprobación de esta 

ponencia:
Defendemos la dignidad de 

cada persona humana, creada 
a imagen y semejanza de Dios, 

independientemente de su edad, 
raza, estado de salud.

Solo se podría afirmar el derecho 
al aborto en el caso de que el 

embrión o el feto no fueran nada; 
pero el no nacido no es una cosa, es 

un ser humano. Por eso, calificar 
como derecho la eliminación de 

manera voluntaria de la vida de un 
ser humano inocente es siempre 
moralmente malo. Con esta ley, 

el ser humano en los primeros 
momentos de su existencia es un 

verdadero sin papeles, candidato a la 
expulsión del seno materno.

Queremos reiterar nuestro apoyo 
incondicional a las mujeres que 
sufren las consecuencias de un 

embarazo no deseado, ofreciéndoles 
la ayuda eficaz de la Iglesia, a través 

de tantos programas y asociaciones, 
recordándoles que la muerte del hijo 

que llevan en su seno nunca es la 
solución a sus problemas.

Reiteramos que con esta ley los 
derechos y obligaciones del padre 

del no nacido quedan inhibidos y 
censurados.

Recordamos que, con 
resoluciones como la que se acaba de 

aprobar, “el «derecho» deja de ser 
tal porque no está ya fundamentado 

sólidamente en la inviolable 
dignidad de la persona, sino que 

queda sometido a la voluntad 
del más fuerte. De este modo la 

democracia, a pesar de sus reglas, 
va por un camino de totalitarismo 

fundamental”.
Invitamos a los profesionales 

sanitarios a ejercer su derecho 
a la objeción de conciencia y de 

ciencia, ya que “leyes de este tipo 
no sólo no crean ninguna obligación 

de conciencia, sino que, por el 
contrario, establecen una grave 

y precisa obligación de oponerse 
a ellas mediante la objeción de 

conciencia”.
Animamos a todos los miembros 

del pueblo de Dios y a todas las 
personas de buena voluntad a 

rechazar cualquier atentado contra 
la vida y a seguir trabajando con 

valentía y creatividad por instaurar 
la tan necesaria cultura de la vida. 

Sería muy grave quedarnos de 
brazos cruzados pensando que ya 

nada se puede hacer.
Que Santa María, Madre de la 

Vida, guíe nuestros pasos y nos llene 
de vigor para promover la dignidad 

de la persona humana, desde su 
concepción hasta su muerte natural.
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El derecho a la vida ¿es 
inconstitucional?

Nota de la Comisión Ejecutiva de la Conferencia Episcopal Española ante la sentencia sobre la 
Ley del aborto del Tribunal Constitucional

NOTa De la Cee

https://www.diocesismalaga.es/en-los-medios/
https://www.conferenciaepiscopal.es/derecho-a-la-vida-no-inconstitucional/


Antonio Moreno @antonio1moreno

Ha venido a hablar de la cultura del 
encuentro de Francisco. Siendo una 

de las españolas que mejor lo conoce, 
¿cómo nos resumiría su propuesta?
Se puede decir que su llave maestra 
para comunicar es el encuentro, que 
además tiene mucho que ver con el 
mensaje que nos ha enviado para 
la Jornada de las Comunicaciones 
de este año. Es una brújula que 
nos orienta sobre cómo debemos 
actuar para anunciar el Evangelio en 
nuestra sociedad. Pienso que, a veces, 
los católicos nos atrincheramos y 
solo nos asomamos al mundo para 
atacar y para defendernos, pero nos 
olvidamos de lo que realmente Jesús 
nos pide que es hablar con el corazón. 
Se trata de participar en las alegrías 
y en los miedos, en las esperanzas y 
en los sufrimientos de los hombres y 
mujeres de hoy.
¿Con qué aspecto de su mensaje se 
quedaría?
He pensado mucho en esa imagen 
que el Papa utiliza tanto, que es 
la figura del poliedro, porque él 
rechaza siempre las dialécticas 
que enfrentan. El poliedro es este 
cuerpo geométrico que tiene muchas 

facetas, muchísimos lados, pero 
todos forman una unidad cargada 
de matices. Es una metáfora de la 
sociedad en la que nos movemos, 
en la que cada uno quiere que quede 
clara cuál es su posición, y no nos 
damos cuenta de que las diferencias 
pueden convivir complementándose 
y enriqueciéndose, incluso poniendo 
luz unas a otras. De todo se puede 
aprender algo. Nadie es inservible, 
nadie es prescindible. Creo que este es 
el gran grito de fondo del Papa en este 
mensaje. 
También nos invita el Papa a 
comunicar cordialmente. Tiene usted 
fama precisamente de hacer una 
comunicación siempre cordial…
¿Sabe de quién lo he aprendido? No 
solo de todos los compañeros que lo 
llevan haciendo muchos años antes 
que yo, lo he aprendido del propio 
Papa. Ese conversar de tú a tú, ese 
poner el corazón en la persona que 
le está hablando… A Francisco le 
importa más escuchar que sentar 
cátedra. A veces, nosotros pensamos 
que el Pontífice lo que tiene que hacer 
es sentar doctrina, que lo hace, pero 
el Papa quiere escuchar y creo que es 

muy importante hacerlo. 
Cuando tienes la oportunidad, como 
yo, de leer cada día cuatro o cinco 
discursos de Francisco y así desde 
hace siete años, te das cuenta de que 
lo que hace es poner en práctica las 
armas secretas del Señor, que son la 
compasión y la ternura. 
¿Qué le pareció el documental en el que 
se enfrenta a las preguntas de un grupo 
de jóvenes? 
Considero que realmente es un 
modelo de cómo tendrían que ser las 
conversaciones entre personas que 
piensan de forma muy distinta a la 
nuestra. Vivimos en sociedades en 
las que difícilmente se permiten los 
diálogos entre quienes pensamos 
distinto. En este documental, en 
cambio, se escucha mucho y se 
escucha con respeto. No es lo habitual 
ni en las televisiones ni en las redes 
sociales y quizás el Papa lo que nos 
muestra es que hoy la Iglesia debe 
escuchar a todos, también a los que 
se sienten excluidos porque en este 
documental aparecen personas 
heridas. Este trabajo se puede decir 
que es una síntesis de la esencia del 
Sínodo de la Sinodalidad. 
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La corresponsal de la Cadena COPE en el Vaticano, Eva Fernández, ha visitado recientemente la diócesis para 
participar en un ciclo sobre la “Cultura del Encuentro” del Papa. Con motivo de la celebración, este domingo, de 
la Jornada Mundial de las Comunicaciones Sociales, reflexiona sobre la propuesta comunicativa de Francisco

eNTReVIsTa

«Nadie es 
prescindible, 
este es el gran 
grito de fondo 
del Papa»

Eva Fernández recibiendo el premio ¡Bravo! 

http://twitter.com/antonio1moreno
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014057635/nadie-es-prescindible-este-es-el-gran-grito-de-fondo-del-papa/
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VIDA EN LA DIÓCESIS

PEREGRINACIÓN DEL CLERO MALAGUEÑO A MONTILLA POR SAN JUAN DE ÁVILA
El jueves 11 de mayo, el clero de la diócesis de Málaga peregrinó a Montilla, tierra del patrón del clero secular 
español, san Juan de Ávila, maestro de vida sacerdotal. Tras varios años sin poder hacer esta peregrinación 

tradicional ya en el clero, este año han retomado la visita a la Basílica de San Juan de Ávila en Montilla, Córdoba. 
Acudieron cerca de 60 sacerdotes, presididos por el Sr. Obispo, D. Jesús Catalá.

COLOQUIO SOBRE EL CUIDADO DEL PLANETA
El 26 de mayo, a las 19.00 horas, tendrá lugar en la 
sede de Cáritas Diocesana de Málaga (Rampa de la 
Aurora, 3), la presentación de la película “La Carta. 
Un mensaje para nuestra tierra”, dirigida por Nicolas 
Brown e inspirada en la encíclica Laudato si’ del papa 
Francisco. Tras la proyección, habrá un coloquio en 
el que participarán Raimundo Real, catedrático de 
Biogeografía de la UMA; Mari Cruz Torres, activista 
ambiental y presidenta de la Asociación Ciriana y 
José Miguel Santos, responsable del Programa de 
Formación de Cáritas Diocesana.

CARLOS ÁLVAREZ CON MANOS UNIDAS
El Teatro Cervantes vibrará con la voz del 
barítono malagueño Carlos Álvarez en el 

tradicional concierto solidario de Manos Unidas, 
interpretado por la Orquesta Sinfónica de Málaga. 
Tendrá lugar el 24 de mayo, a las 20.00 horas. 
Las entradas están disponibles en la taquilla del 
Teatro Cervantes y en la web Uniticket.
La recaudación del concierto se destinará a la 
financiación de los proyectos de desarrollo.

SE BUSCAN ADORADORES
La capilla del Carmen, en el barrio de Huelin, 
perteneciente a la parroquia de San Patricio, es 

la elegida por una iniciativa que busca dar continuidad 
a la adoración del Santísimo. Para ello, se lanza una 
campaña para que los adoradores se inscriban en un 
cuadrante de horas, a fin de cubrir las 24 horas de 
cada día de la semana, los 365 días del año. 
Para inscribirse como adorador, se puede hacer 
online en diocesismalaga.es. Si se desea entrar en 
contacto con quienes impulsan la iniciativa, puede 
llamarse a los teléfonos 618 74 23 24 y 619 50 49 94 o 
en el email adoracionperpetuamalaga@gmail.com. 

ANTONIO HEREDIA BAZO    Párroco de Sierra Yeguas, Málaga16
Motril (Granada), 02/03/1880      Pantano del Chorro (Málaga). 26/08/1936â56 años

CAUSA DE MANUEL DE HOYO MIGENS Y 58 COMPAÑEROS MÁRTIRES DEL SIGLO XX EN MÁLAGA           Para más información causadelossantos@diocesismalaga.es
Texto elaborado por la Oficina para la Causa de los Santos a partir de los testimonios y documentos recabados en su investigación.

Este sacerdote granadino ingresó muy joven en el Seminario de Granada donde llegó a compaginar 
los estudios con el cargo de bibliotecario. El 19 de diciembre de 1903 fue ordenado sacerdote por 
el obispo de Guadix. Tras pasar por distintas parroquias, es nombrado coadjutor de Almuñécar en 
su anejo de La Herradura; coadjutor de Vélez de Benaudalla, de Motril, de Gualchos en Calahonda y 
ecónomo de Pitres. En 1926 llegó a Sierra de Yeguas (Málaga) tras ganar la plaza que estaba vacan-
te. Era extremadamente generoso con los necesitados. Derechas e izquierdas lo querían y respe-
taban por su gran prudencia y, sobre todo, por su caridad. Estuvo sin ser molestado hasta el 15 de 
agosto de 1936, que fue detenido con otros vecinos y después puesto en libertad. El 26 de agosto, fue 
sacado de su domicilio y obligado a subir a un coche por cuatro milicianos del pueblo que lo llevaron 
detenido hacia el pantano de El Chorro, donde fue asesinado. Después echaron su cuerpo al agua.

* No se dispone de fotografía. Se ruega a cualquiera que sepa o tenga referencia de alguna imagen del siervo de Dios se ponga en contacto con la Causa de los Santos.

SACERDOTES EN ACADEMIA DE HISTORIA
La Casa Diocesana ha acogido el acto de 
recepción como miembros correspondientes de 

la Academia Andaluza de la Historia de los sacerdotes 
Miguel Norbert Ubarri y Antonio Jesús Jiménez 
Sánchez. Norbert, pronunció su discurso de ingreso 
con el título: “La Virgen de Belén de Puerto Rico. 
Historia y Devoción”. Por su parte, Jiménez disertó 
sobre : “La sierva de Dios María del Socorro Astorga, 
mínima de Archidona”, religiosa actualmente en 
proceso de beatificación.

https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014057629/el-clero-diocesano-peregrina-a-montilla-la-tierra-de-su-patron-/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014057583/el-baritono-carlos-alvarez-participara-en-el-concierto-solidario-de-manos-unidas/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014057630/se-promueve-una-capilla-de-adoracion-perpetua-en-la-ciudad-de-malaga/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014057638/dos-sacerdotes-malaguenos-ingresan-en-la-academia-andaluza-de-la-historia/


En aquel tiempo, los once discípulos se fueron a 
Galilea, al monte que Jesús les había indicado.

Al verlo, ellos se postraron, pero algunos dudaron.

Acercándose a ellos, Jesús les dijo:

«Se me ha dado todo poder en el cielo y en la 
tierra.

Id, pues, y haced discípulos a todos los pueblos, 
bautizándolos en el nombre del Padre y del Hijo y del 
Espíritu Santo; enseñándoles a guardar todo lo que 
os he mandado.

Y sabed que yo estoy con vosotros todos los días, 
hasta el final de los tiempos».

DiócesisMálaga • 21 mayo 2023

Solemnidad de la Ascensión del Señor

Salmo Responsorial: Dios asciende entre aclamaciones; 
el Señor, al son de trompetas

La música y la partitura del salmo, y las antífonas del 
aleluya, cada semana, en: liturgia.diocesismalaga.es

Hace un par de años se estrenaba una película 
titulada “Don’t look up” (“No mires arriba”). Dos 
astrónomos mediocres avisan de una amenaza 
que llega del cielo: un meteorito destruirá la 
Tierra. Pero pocos le hacen caso.

En la lectura del libro de los Hechos de los 
Apóstoles de este domingo se nos avisa de una 
tentación en dirección contraria: «¿Qué hacéis 
ahí plantados mirando al cielo?» (Hch 1, 11). ¿Qué 
hacemos añorando lo que ya no tenemos? ¿Qué 
hacemos con la mirada perdida? ¿Qué hacemos 
tan elevados y tan lejos de la tierra? ¿Qué hacemos 
esperando que sea otro el que cambie mi realidad?

Hoy se nos hace una invitación a poner nuestra 
mirada en el aquí y ahora, a poner el foco en los 
que tenemos al lado, a pisar la tierra con los pies 
descalzos y a tocar el barro con las manos.

Es una invitación a acoger la misión que Jesús 
nos hace en el Evangelio: «Id y haced discípulos 
a todos los pueblos» (Mt 28, 19). Sabiendo que en 
esta tarea no estamos solos, pues: «Sabed que yo 
estoy con vosotros todos los días» (Mt 28, 20), 
nos dice el Señor.

Esto es un anticipo de lo que celebraremos el 
próximo domingo: «Recibiremos la fuerza del 
Espíritu Santo que va a venir sobre nosotros para 
ser sus testigos» (Cf. Hch 1, 8).

No mires arriba, mira a tu alrededor; pero con 
los ojos del de arriba.

Don’t look up

COMENTARIO EVANGELIO Mt 28, 16-20

DANIEL GUERRERO
PROFESOR CENTROS TEOLÓGICOS
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CON OTRA MIRADA#GOSPELTUIT 

FERMÍN NEGRE

@ferminnegre PATXI

fanopatxi

pachifano

pachi fano

GOSPEL 
ÉVANGILE

EVANGELIO EN IDIOMAS Y LENGUA DE SIGNOS

EVANGELIUM
EVANGELIE

VÍDEO EN LENGUA DE 
SIGNOS ESPAÑOLA

Fermín Negre

Jesús esta en el cielo y está vivo. 
Ha ascendido al Padre como haremos nosotros

https://liturgia.diocesismalaga.es
http://twitter.com/ferminnegre
http://twitter.com/ferminnegre
http://twitter.com/fanopatxi
https://www.instagram.com/pachifano
https://www.facebook.com/Pachi-Fano-2177691738916771
https://www.diocesismalaga.es/buscador/2014056428/evangelio-en-idiomas-y-en-lengua-de-signos-domingo-xxx-del-tiempo-ordinario/
https://www.facebook.com/ferminegre


CONOCe la CaTeDRal
Por Alberto Palomo
Archivo Catedralicio

Donativos 
online a beneficio 

de las obras 
de la Catedral

Una histórica carta
En el nunca suficientemente valorado Archivo Histórico de la Catedral, se 
conserva una rica documentación cinco veces centenaria, cuyos documentos son 
imprescindibles para conocer, no solo la trayectoria del Cabildo y la ciudad, sino 
también la historia de España. Como ejemplo nos sirve esta valiosa cédula fechada en 
Sevilla el 7 de abril de 1491 y firmada de puño y letra por la reina Isabel I de Castilla, en 
la que comunica al deán y canónigos malagueños la inminencia de la ofensiva bélica 
contra la capital del reino nazarí de Granada, el último bastión moro cuya caída puso 
fin a la larga reconquista cristiana de la península. La soberana que recibió el título 
de  “católica” por el papa Alejandro VI y a la que el mismo Colón definió sin ambages 
como santa, ruega en la referida misiva a los capitulares de aquel recién constituido 
Cabildo malacitano, oraciones y sufragios para que el Altísimo conceda la victoria… al 
rey mi señor… su también católica majestad, Fernando II de Aragón. En el texto, con 
una bellísima caligrafía realizada por el escribano real, Isabel I se limitó a estampar 
su rúbrica omitiendo su nombre, según la tradicional e imperativa costumbre de la 
monarquía hispánica: Yo la Reina. 

https://www.diocesismalaga.es/conoce-la-catedral/
http://diocesismalaga.es/yoconmicatedral
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014056936/yo-con-mi-catedral/

